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四度“山”“海”之约！他们对未来有更多期待

为进一步响应长三角一体化发展
战略，推动长三角地区体育资源的共
享和协同，在上海海港足球俱乐部及
其战略合作伙伴上汽集团的助力下，

“海港-上汽”杯新民晚报暑期中学生
足球赛连续第四年走进黄山，以“山海
之约”为纽带，打造高水平足球赛事，
深耕当地青少年足球发展。

晚报杯提升黄山足球水平
期待未来开设女足赛场

晚报杯在黄山赛区的连年举办，
在当地已经形成了一定的影响力，青
少年对于赛事高度认可和期待。今
年，黄山赛区赛事进一步升级，在对赛
制规模进行进一步优化的同时，比赛
场地也搬迁至修缮一新的江心洲体育
公园。据晚报杯黄山赛区联络人陈昱
介绍：“搬迁到新的足球公园后，晚报

杯的比赛吸引了更多市民来现场观
看，很多小一点的孩子在场边看大孩
子踢比赛，渐渐也会对足球产生兴趣，
这会潜移默化地扩大黄山当地的足球
人口。”

对于很多黄山足球青少年来说，
晚报杯是一项能够展示自我的赛事。

“随着晚报杯在黄山影响力的不断扩
大，我们很多踢球的孩子足球水平也
在不断提高。”陈昱介绍道，“现在很多
适龄段踢球的孩子，到了初中或高中
都非常期待这项赛事。孩子们希望通
过在黄山赛区的比赛，能够到上海参
加全国交流赛，到更高的平台去切磋
球技，为黄山足球做有影响力的代
言。”

自去年晚报杯在上海赛区首次开
设女子组比赛，今年的新疆赛区也打
造了女子中学组赛事，并且，在本月下
旬举办的全国交流赛中，将首次迎来

全国女子队伍间的足球交流。陈昱也
表示了对于黄山女足未来能加入晚报
杯的期待：“随着黄山青少年足球的发
展，很多女孩子都愿意参与足球这项
运动。希望能在未来的晚报杯黄山赛
区赛事中组织适龄段女足队伍参加比
赛，这将对推动我们女子足球的普及
有着巨大帮助。”

因晚报杯爱上海港队
梦想到上海见武磊

来自绿茵雏鹰队的徐兆祥和绿茵
鹰崽队的毛予涵在场上都司职中后
卫，这是他们第二次参加晚报杯黄山
赛区的比赛。去年，徐兆祥随队拿到
了黄山赛区第二名，无缘全国交流赛，
短暂的沮丧后，小伙子便以此激励自
己，希望在今年取得更好的成绩。

“晚报杯的比赛一直都十分激烈，

去年没能去到上海十分遗憾。”对今年
的比赛，他们抱着很大的期待和目标，

“我们这次的目标是争取拿到第一，到
上海见一见上海海港的球员，还想在
现场看一场海港的比赛。”

喜欢武磊的毛予涵还向记者介绍
了自己爱上海港队的经历：“我们平常
都会看中超，去年参加晚报杯让我更
加了解上海海港这支球队。正是因为
晚报杯到了我们黄山，让我喜欢上海
港队，成为他们的球迷。今年如果有
机会的话，我想去上海见一见武磊。”

黄山也有海港球迷
鼓励儿子明年参赛

特意到球场观赛的黄山市民汪善
华是晚报杯的现场“球迷”之一。开幕
第一天，汪善华便带着孩子汪睿晨观
摩比赛。“我们是特地来观看这个比赛

的，很早之前就知道黄山有晚报杯这
么一个赛事。”作为一名资深的球迷，
汪善华对于足球非常喜爱，“这里的氛
围非常好，通过晚报杯这个比赛，我们
的孩子会更加热爱足球。”

巧合的是，汪善华曾在上海工作，
他曾是海港队中超比赛的“常客”。“以
前我在上海上班时经常去现场看海港
的比赛，当时球队刚刚冲超，队内的崇
明球员让我印象很深刻，蔡慧康、吕文
君还有武磊都是我很喜欢的国内球
员。”汪善华表示。

明年，汪善华的孩子将步入初中，
作为晚报杯适龄段的青少年，汪睿晨
渴望从场边走进场内，成为一名晚报
杯黄山赛区的小球员。“我儿子平常也
在外面学习踢球，这次晚报杯比赛，他
有不少平日一起踢球的朋友都在场上
比赛。明年他上初中，我希望他也能
参加这项比赛，感受晚报杯带给我们
的足球氛围。”

第39届“海港-上汽”杯新民晚报暑期中学生足球赛黄山赛区开赛——

8月3日，第39届“海港-上
汽”杯新民晚报暑期中学生足
球赛黄山赛区赛事在黄山市江
心洲体育公园正式启动。

本次赛事持续至今日结
束，共吸引全市三区四县 11支
足球队的 150余名运动员和教
练员参加比赛。初中组和高中
组的冠军队伍将代表黄山赛区
参与到本月底在上海举行的全
国交流赛中。

本报记者 谢宗原

“我要奔着70米去练，奔着全国纪录、亚洲
纪录去练，奔着奥运金牌去练。”

这是中国女子铁饼选手冯彬曾经在接受采
访时说过的一句话，虽然在巴黎奥运会上，70米
的目标依旧还没实现，但能够获得一枚奥运会银
牌已经是不错的战绩了。

北京时间8月6日凌晨，在巴黎奥运会女子
铁饼决赛中，冯彬在第三投投出了67米51，获得
银牌。此前，冯彬在奥运会上的最好成绩是第八
名。

本场比赛中，一直强调“前三投”的冯彬在第
一投稳定发挥，投出66米33，暂列所有选手的第
一位。第二投，美国选手奥尔曼投出68米74，这
一成绩使其上升到第一位。克罗地亚的桑德拉·
埃尔卡塞维奇在第三投投出67米51，超越冯彬，
位列第二。

第三投，冯彬投出了67米51，追平克罗地亚
选手的成绩，并列第二。进入后三投，冯彬依旧
保持着稳定的状态，第四投投出67米13，不过，
奥尔曼的状态调整得更好，她在第四投投出69
米50。冯彬第五投投出67米25，第六投投出65
米98，最终凭借67米51的成绩获得银牌。

对于30岁的冯彬而言，上个冬训结束后，她
就从4月开启了奥运备战的“以赛代练”模式，从
成都投掷专项赛到钻石联赛厦门站、长三角站、
奥斯陆站，她在一场一场比赛中寻找旋转的节
奏，也在一饼一饼投掷中积淀速度与力量。

截至在山东日照举行的冠军赛，本赛季冯彬
已经在六场比赛中投出67米以上，表现相当稳

定。凭借在钻石联赛奥斯陆站投出67米89的成
绩，冯彬本赛季世界排名一度冲上第二位，仅次
于奥尔曼。

在本次巴黎奥运会之前，冯彬最大的竞争对
手奥尔曼状态相当出色，在这个赛季已经两次投
出70米以上的成绩，其中赛季最佳是在6月份投
出的70米89。

眼看着对手的状态越来越好，随着巴黎奥运
会的临近，冯彬在训练场上更加投入，据媒体报
道，在针对身体协调性和髋部灵活性的跨栏训练
上，冯彬的专项表现力几乎能够媲美短跨选手。
冯彬此前在接受央视采访时透露，她原本是“一
个韧带比较硬的人，但现在已经把韧带拉得比较
厉害了。”

上一届东京奥运会上，原本练得很刻苦也很
有成效的冯彬因为落枕止步资格赛，甚至没能站
上决赛的舞台。当时，冯彬哭了，哭得很伤心。
不过在教练组和田径队的开导之下，加上积极的
自我调整，冯彬很快从低谷中走了出来。

2022年的俄勒冈田径世锦赛女子铁饼决赛
中，冯彬第一投就掷出69米12，远远超出了此前
66米的个人最好成绩，力压东京奥运会冠军奥
尔曼、世锦赛奥运会双料冠军佩尔科维奇等一众

好手，爆冷夺冠。冯彬的这一掷，让中国女子铁
饼继李艳凤在2011大邱世锦赛夺金后，时隔11年
再度登上该项目的世界之巅。

2023年，冯彬在布达佩斯世锦赛女子铁饼
决赛中投出68米20，最终排在第三位，为中国田
径队收获本届世锦赛的首枚奖牌；同一年的杭州
亚运赛，冯彬又在第一投就投出67米93，刷新了
由中国名将李艳凤在2010年创造的66米18的亚
运会纪录，毫无悬念地收获冠军。到了今年，冯
彬在不断调整中又获得了世界田联钻石联赛奥
斯陆站女子铁饼冠军。

两次站上世锦赛的领奖台后，冯彬曾表示，
“巴黎奥运会，就是奔着70米，奔着全国纪录，也
奔着亚洲纪录，我感觉就差临门一脚了。”

值得一提的是，今年，北体大田径馆的荣誉
墙从一面变成了两面，拿下世锦赛冠军的冯彬
自然也登上了荣誉墙，但她坦言，她并不满足，
她更想拿下奥运冠军，登上对面的奥运冠军墙，

“我想要去到墙的那一边，那边是奥运冠军，这
边是世界冠军和奥运前三名，我要再往那一边
努努力。”

如今，她的期待要等到下届奥运会去实现。
（摘自澎湃新闻）

北京时间8月6日凌晨，在巴黎奥运会田径比赛中，第三次参加奥
运会的中国选手冯彬以 67米 51的成绩获得女子铁饼银牌，职业生涯
首夺奥运奖牌。赛后，冯彬表示给自己的表现打80分，并希望下一届
奥运会能弥补遗憾。此前，她的最好成绩是奥运会第八名。

冯彬摘银：不甘心，再冲击田 径
铁

饼

本报记者 谢宗原 摄

汪善华、汪睿晨父子现场观赛


